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Abstract (en)
The housing structure has an outer housing wall (1) and inner housing wall (2) which annularly surround a flow channel (15) of the fluid flow
machine and are spaced apart in a radial direction with respect to the flow channel. A cavity (11) is formed between the inner and outer housing
walls. The axial seals (12-14) are configured to divide the cavity axially into two regions (16,17) so that different pressure conditions corresponding
to pressure conditions in the flow channel are created according to an axial position of regions.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft eine Gehäusestruktur für eine Strömungsmaschine, insbesondere für eine Gasturbine oder ein Flugtriebwerk,
mit einer äußeren Gehäusewand (1) und einer inneren Gehäusewand (2), wobei innere und äußere Gehäusewand einen Strömungskanal (15)
der Strömungsmaschine ringförmig umschließen und in radialer Richtung bezogen auf den Strömungskanal beabstandet sind, wobei zwischen
innerer und äußerer Gehäusewand mindestens ein Hohlraum (11) ausgebildet ist, wobei der Hohlraum in axialer Richtung in mindestens zwei
Bereiche (16,17) unterteilt ist, die mit einer axialen Abdichtung (12,13,14) so voneinander getrennt sind, dass sich entsprechend der axialen
Position der Bereiche zu den Druckverhältnissen im Strömungskanal korrespondierende, unterschiedliche Druckverhältnisse einstellen, sowie eine
entsprechende Strömungsmaschine, wie beispielsweise ein Flugtriebwerk.
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